

# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EN AVEYRON

## du 23 au 30 septembre 2007

### Samedi 22 et dimanche 23 septembre

Didier nous a conviés à passer une semaine à *Conques*, afin de nous faire découvrir, après l'Aubrac, une autre facette de son département, qu'il connaît bien et qu'il affectionne tout particulièrement.

C'est au camping Beau Rivage, le bien nommé, en bordure du Dourdou, que 25 équipages ont répondu présents à son invitation.

Déjà, quelques pêcheurs traquent le gardon, le chevenne ou... le saumon. Camping fleuri, rustique comme il y a 20 ans, un peu trop ombragé pour la saison. Gérants serviables et sympathiques. Pain frais et croissants chauds tous les matins. Les arrivées s'échelonnent tout au long du week-end.

Pour bien démarrer le séjour, Monique et Jean-Pierre nous offrent un gigantesque pot avec une multitude de canapés. Leur nouvelle caravane est bien arrosée, d'autant plus que le ciel commence à vaporiser sur le camp un léger crachin breton.

### Lundi 24 septembre

Didier nous commente le programme de la semaine.

Puis, apéritif d'accueil. Rien que des produits locaux : *ratafia, liqueur de châtaigne, apéritif au coing, pastis* et charcuterie. Joyeuse ambiance au repas en commun dans la salle mise à notre disposition par les gérants du camping.

L'après-midi, les plus alertes montent à pied vers *Conques*, par la rue Charlemagne, une voie pavée de schistes et très pentue. Ce site (*Conques*<coquille) fut choisi, au VIII<sup>ème</sup> siècle par l'ermite Dadon. Une guide, très intéressante, nous attend pour une rencontre avec le village : *son histoire, l'abbatiale romane Sainte-Foy, son célèbre tympan du jugement dernier, ses vitraux, son trésor, son cloître avec son bassin en serpentine, son musée*. On apprend que c'est un moine qui, grâce à une "translation furtive de reliques" a pu apporter d'Agen les ossements de Sainte-Foy. *Conques* est une étape majeure sur le chemin de Saint-Jacques de Compostelle.

### Mardi 25 septembre

Il fait très beau. Partis de *Marcillac*, vers 10 heures, 22 courageux randonneurs attaquent la montée vers *Saint-Jean le Froid*, la «vigie du vallon», empruntant les «arapadous» dans les vignes en terrasses du vin AOC *Marcillac*. Deux heures plus tard et 300 mètres plus haut, au pied de la chapelle, ils retrouvent les automobilistes qui se sont chargés des pique-niques. Le vent frisquet nous oblige à nous abriter dans la pente pour manger. Nous avons apprécié, au dessert, les fouasses préparées par Monique.

Descente vertigineuse dans les pierrailles, puis en sous-bois sur le sentier des moutons. Noix et châtaignes grappillées alourdissent les sacs. Les voitures nous attendent au parking. Bonne fatigue.

Belote et huit américain ont des adeptes chaque soir.

### Mercredi 26 septembre

Dès 9 heures trente, départ pour une visite surprise. Un convoi de 10 voitures s'élance sur les routes sinueuses et étroites à la suite de Didier. Arrêt à la ferme des autruches.

L'élevage de Monsieur Vigouroux nous est présenté par l'éleveur lui-même qui répond à nos mille questions. Une vidéo complète notre information. Pour beaucoup d'entre nous, c'est une première. La visite se poursuit par une dégustation de terrines de différents parfums, à base d'autruche. On peut voir et acheter les autres produits commercialisés : *steaks, rôtis, œufs à décorer, articles de maroquinerie*. La peau des autruches est tannée en Bretagne, dans les Côtes d'Armor.

Après le déjeuner, Didier, accompagné d'Almodie et Valentin, nous concocte un circuit à partir de *Marcillac*, par de petites routes secondaires, souvent escarpées.

L'église romane de Saint-Austremoine, monument historique (*christ roman en bois du XII<sup>ème</sup>, magnifique croix "des vigneron", rétable baroque*), est notre premier arrêt. Nous traversons le Causse Comtal. *Salles-la-source*, dont la source ne coule que le dimanche, nous apparaît en bas de la falaise. Nous rejoignons *Clairvaux*, bourg médiéval fortifié. Maryse Laurens, passionnée par le patrimoine local et par la viticulture, nous attend. En raison du temps menaçant, elle nous entraîne dans une visite «à la japonaise» du village de grès rouge - *la tour à mâchicoulis, les étroites ruelles, les anciennes caves, les maisons en cours de restauration, les «arcs de décharge», l'église, le phylloxéra, la renaissance progressive du vignoble, la reconnaissance du cru, les chais du domaine Laurens* - qui se termine par une dégustation généreuse, bien méritée.

## Jeudi 27 septembre

Il a neigé sur l'Aubrac, à quelques kilomètres. On a eu de la chance ! Il fait frisquet, ce matin. 8 degrés. Le disjoncteur disjoncte.

Pour nous réchauffer, nous nous rendons "aux gorges du Dourdou", au *Grand Vabre*, où sera servi un repas pantagruélique : *kir, soupe de poule, poule farcie, estofinade (plat composé de stockfisch ou poisson séché, et de pommes de terre), salade aux noix, canard aux olives, fromages, île flottante et fouasse, café, vin et eau à volonté.*

Didier a tout prévu : une balade digestive au site pittoresque de *la Vinzelle*. Etiré sur un éperon rocheux, ce village fleuri, de 17 habitants, présente des maisons aux toits de lauses remarquables. En contrebas, le Lot sur lequel naviguaient les gabarres qui transportaient le minerai de fer et le vin de Marcillac. Les mariniers, dit-on, laissaient traîner dans l'eau le stockfisch pour le dessaler. Dominant le village, une petite chapelle abrite une énorme cloche de 1250 kg, la "*Campana Bella*". D'aucuns auraient aimé la faire sonner.

Notre groupe a eu les honneurs de la presse régionale, une photo et un article sur le club.

## Vendredi 28 septembre

Matinée libre et fraîche.

Départ à 13 h 30 vers *Pruines* par de petites routes sinueuses. Là, telle une volée de moineaux, les Eribistes se précipitent pour ramasser des noix. Visite de l'église au clocher à peigne. A *Mouret*, arrêt à la Servayrie - un des 4 châteaux d'une coseigneurie - construit au XIIème, surélevé au XIVème, restauré de façon exemplaire depuis 1994. Des scénographies nous sont présentées. L'ascension du donjon par d'étroits escaliers permet de découvrir un panorama exceptionnel. Une visite libre de *Marcillac* clôture l'après-midi : nombreuses maisons en grès rouge, église Saint-Martial, chapelle des Pénitents.

A 19 h, pot en commun dans la salle du camping.

Le soir, projection de photos.

## Samedi 29 septembre

Dans la voiture, le thermomètre affiche 3 degrés. Le brouillard laissera place au ciel bleu. C'est l'Assemblée Générale du Club, dans une salle de la mairie de Conques, suivie d'un repas convivial proposé par un serveur facétieux qui ne manque pas de taquiner quelques dames. Au menu : *kir à la châtaigne, salade aux gésiers, aligot et saucisse, gâteau, vin et café.* Au dessert, Nelly, adhérente la plus ancienne, souffle les bougies pour fêter l'anniversaire du club. L'animation musicale est assurée par *Thérèse, Lucette et Mauricette.*

Nous rejoignons ensuite le camping par petits groupes pour commencer à préparer le retour. Certains s'en vont déjà. Les autres départs s'enchaînent durant la journée du lendemain. Vivement l'année prochaine !

Un grand merci à Didier qui a su nous faire partager sa passion pour cette région que nous connaissons peu.

*Osmane et Claude BOURGET*

### Participants :

Didier ANGLÉS, Noële et Jean ANTONINI, Madeleine et Jean AUBES, Martine et Guy BATAZZI, Gabrielle et Yves BERENGIER, Suzy BESCOND et Guy ROY, Osmane et Claude BOURGET, Françoise et Michel BUCHAUD, Lucette et Jean-Claude CACHELEUX, Rosemonde CHARPENTIER, Juliette MONTEL et Noël COLIN, Nelly DUPOUY, Nicole et François DUPUY, Mauricette et Lucien DUTRIEUX, Gisèle et Raymond EXCOFFIER, Marie-Thérèse et Marcel FINOT, Colette et Maurice HAON, Monique et Jean-Pierre LADEVEZE, Jeanne et François LELUC, Jacqueline et Bernard LORAND, France et André NIVAULT, Éliane PICARD, Paulette et René PREVOT, Mado et Henri QUEYROCHE, Thérèse et Pierre TARBAGAYRE, Maryvonne et Janos VALOCZY.